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高雄市政府第 28 次市政會議紀錄 

時 間：中華民國 100 年 07 月 19 日（星期二）上午 9時 

地 點：四維行政中心第三會議室 

出 席：劉世芳 李永得 陳啟昱 吳宏謀 許釗涓 陳鴻益  

黃昭輝 曾姿雯 李瑞倉 蔡清華 藍健菖 孫志鵬  

蔡復進 陳盛山 盧維屏 楊明州 李賢義 張乃千  

鍾孔炤 蔡俊章 陳虹龍 何啟功 李穆生 陳存永  

史 哲 王國材 許銘春 趙文男 謝福來 賴瑞隆  

許立明 范織欽 許傳盛 張素惠 葉瑞與 陳榮周代  

吳英明 吳義隆 朱文明 潘春義 盧正義 張簡文科  

黃憲東 黃炎森 黃燭吉 蘇志勳 吳明昌 陳冠福  

高美圓 黃傳殷 洪輝煌 林義迪 羅平杰 盧進義  

曾石城(黃同弘代) 林建智 王和雄 洪語紳 施文宗  

(林福明代) 黃順益(林水雹代) 王嘉東 吳德雄  

張文山 蕭添財 許重明 施維明 陳彥豪 許錦泰  

呂世榮 曾文瑞 王宏榮 李幸娟 許金津 謝水福  

駱邦吉 蕭三國 林清益 嚴文彬 胡俊雄 林玉魁  

藍美珍 蔡廷槐 陳興發 古秀妃  

列 席：王永隆(盧怡如代) 張秀靖(葉三銘代) 錢學敏   

郭 榮 哲  林 敬 堯  侯 燕 嬌  沈 梅 香  王 炳 鑫       

(吳永泉代) 

主 席：陳市長 菊                       記錄：王中君 

壹、報告事項 

一、確認上次會議議事錄。 

決議：修正備查。 

修正部分：修正出席人員社會局局長姓名為「張乃

千」。 

二、上次市政會議主席指示事項各機關辦理情形報告。 
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觀光局陳局長報告： 

「壽山動物園夜間遊園軟硬體設備改善案」辦理情形

報告。 

主席裁示： 

請觀光局參考新加坡夜間動物園成功作法，儘速規劃

完善的遊園動線、增設足夠之燈光照明設備及增加友

善的動物種類，並讓壽山動物園成為欣賞夕陽、夜景

的絕佳場所；至未來壽山動物園是否需遷移乙節，亦

請妥為研議辦理。 

三、燕巢區公所吳區長報告： 

本所 99 年 1 月至 100 年 6 月重要工作報告。 

水利局李局長補充報告： 

「大遼溝整治」及「燕巢區角宿里海成社區淹水改善

案」辦理情形報告。 

工務局楊局長補充報告： 

「燕巢都市計畫(附三)部分30米聯外道路闢建案」辦

理情形報告。 

養工處吳處長補充報告： 

「安招公園綠美化第二期」、「區民休閒廣場綠美化工

程」、「燕巢市區自行車步道工程」及「阿公店水庫環

湖自行車道停車場興建工程」等4案辦理情形報告。 

消防局陳局長補充報告： 

「燕巢消防隊辦公室新建案」辦理情形報告。 

民政局曾局長補充報告： 

「燕巢區公所納骨塔興建工程」辦理情形報告。 

社會局張局長補充報告： 

「燕巢區中低收入戶、老人、婦幼…等社會福利」推

動情形報告。 
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市立空大吳校長補充說明： 

根據吳益政、陸淑美和郭建盟等議員在上次議會有關

「設立二手傢俱工廠」之提案；本人業與燕巢區吳區

長結合樹德科技大學設計學院（全國最大的設計學

院）合作，希望未來環保局和經發局也能加入，在交

通便捷的燕巢區創意設立「橫山二手傢俱觀光工

廠」。本計畫將從簡單二手傢俱修護，提升到文化創

意設計和傢俱品牌管理，進而成為燕巢社區經濟的新

活力及南台灣的觀光新品牌據點。樹德科技大學朱元

祥校長已指示該校設計學院翁英惠院長及學校相關

行政主管成立專案工作小組，期待該「橫山二手傢俱

觀光工廠」不僅是產官學環保事務合作的伙伴關係，

更能帶動觀光和社區經濟發展，未來更能成為結合燕

巢農特產精品展售的平台。 

農業局蔡局長補充報告： 

「2011年芭樂、蜜棗文化節活動」辦理情形報告。 

主席裁示： 

（一）准予備查。 

（二）感謝吳區長的報告。燕巢區公所在吳區長的帶

領下，積極推動各項福利措施及農特產品促銷

活動，落實垃圾減量，改善社區環境，並連續

多年獲得「文藝季」考評優等及「99年度促進

女性參與決策」分組第一名的佳績，績效良

好，對吳區長的認真及全體同仁的辛勞，特予

感謝與嘉勉。 

（三）「燕巢三寶」在全台享有盛名，以往均由區公

所自行負責行銷，爾後請農業局主政，納入年

度農特產品行銷重點，加強辦理促銷活動，積
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極拓展銷售通路，讓民眾更容易購買本市優良

的農特產品。 

（四）所提「燕巢區角宿里海成社區每遇雨季即淹水

案」，請水利局本於專業積極協助，妥為辦理，

俾儘速改善淹水情形，並請吳區長持續加強與

當地民眾溝通說明；另「燕巢都市計畫(附三)

部分30米聯外道路闢建案」，亦請工務局、地

政局協助辦理。 

（五）所提積極爭取經費辦理「市區自行車步道工

程」、「燕巢都市計畫第四次通盤檢討」、「燕巢

大學城特定區重劃」…等10項計畫，請各相關

機關協助辦理。另自行車步道目前本府係由工

務局擔任窗口，負責統籌規劃，各區公所倘有

自行車道建置需求，請與工務局聯繫，俾利工

務局整體彙整向中央爭取相關經費補助。 

（六）燕巢區公所新行政大樓環境優美，提供民眾優

質的洽公環境，但除了硬體建設外，亦應加強

各項軟體服務，所提推動「全面e化」、「一次

收件全程服務」、「免費社區巴士」…等便民措

施，請積極推動。 

四、田寮區公所林課長報告： 

本所 99 年 1 月至 100 年 6 月重要工作報告。 

觀光局陳局長補充報告： 

「月世界風景區環境改善案」辦理情形報告。 

秘書長補充意見： 

觀光局負責之月世界風景區環境改善案第一期將於

年底前完成，另水利局已協助完成滯洪池清疏工程，

目前月世界整體環境已大幅改善；至後續第二期工



 5

程，請觀光局針對土地取得等相關事宜進行先期規

劃。 

新工處蘇代理處長補充報告： 

「埔頂橋改建工程」及「高14線至斗姥廟段拓寬工程」

辦理情形報告。 

養工處吳處長補充報告： 

「本市公設路燈授權區公所辦理養護工作」辦理情形

報告。 

工務局楊局長補充說明： 

有關各區公所路燈養護事宜，本局將於下週邀請各區

公所開會討論，請各區公所務必指派經建課長以上的

主管與會。 

交通局王局長補充報告： 

「田寮、阿蓮、路竹、湖內、永安、彌陀…等北高雄

地區接駁車路網」規劃情形報告。 

民政局曾局長補充意見： 

田寮區老人人口比例為25%，有關欲打造「田寮長壽

村」乙節，立意良善，建請社會局、經發局、觀光局、

都發局等相關機關協助本局與田寮區公所共同推

動，俾建置高齡適居生活環境。 

社會局張局長補充報告： 

「田寮區老人福利」推動情形報告。 

主席裁示： 

（一）准予備查。 

（二）田寮區公所在施區長的帶領下，積極推動社

福、藝文活動，定期辦理環境清潔維護，歷年

均榮獲「市容整頓考核」第一名，對田寮區公

所全體同仁的辛勞，特予感謝及肯定，請持續
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精進努力。 

（三）田寮月世界擁有世界級的獨特地質景觀，有關

月世界風景區環境改善案第一期工程，請觀光

局於年底前完工，將田寮月世界打造成為本市

重要觀光景點，俾推動觀光遊憩事業發展；至

後續第二期工程，請秘書長協助觀光局向農委

會林務局屏東林管處研議保安林地解編、土地

撥用…等相關事宜。 

（四）有關「埔頂橋改建工程」、「拓寬高14線至斗姥

廟段拓寬工程」，李長生及張文瑞議員均非常

關切，請工務局協助辦理。 

（五）縣市合併僅7個月，市府雖無法立即解決各區

長期困擾民眾的問題，但本人一再強調各局處

及區公所是「榮辱與共、命運與共」的生命共

同體，倘各區長於推動業務時遭遇困難，應立

即電話聯繫相關局處首長共同合作，積極處

理，有關田寮區公所反映「公設路燈養護經費

問題」，請工務局積極協助處理。 

（六）田寮高齡人口比例為全市之冠（占25%），有關

打造「田寮長壽村」願景乙節，請田寮區公所、

社會局等相關機關通力合作，善用閒置空間作

為年長者服務據點，積極結合民間資源規劃交

通接駁服務，俾營造高齡友善的居住環境。 

五、秘書處黃處長報告： 

本市組團參加 2011 年亞太城市高峰會暨爭辦 2013 大

會報告。 

主席裁示： 

（一）准予備查。 
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（二）感謝秘書處的報告。這次本市順利爭取到2013

亞太城市高峰會的主辦權，特別感謝李副市長

率領空中大學吳校長、秘書處、經發局、都發

局、工務局、水利局、新聞局…等局處首長及

同仁的積極爭取。2013亞太城市高峰會是本市

繼2009世界運動會後另一項挑戰，後續各項籌

備事宜，請李副市長擔任召集人，邀集各相關

機關組成籌備小組，負責各項工作推動事宜，

務必將「2013亞太城市高峰會」比照世界運動

會辦得讓人懷念（2009世界運動會曾被國際世

界運動總會主席Mr. Ron Froehlich誇讚為「有

史以來最好的世界運動會」），兼具深度及廣

度，讓本市再次於國際舞台發光發熱，善盡國

際城市應有的責任。 

六、重建會古執行長報告： 

本市莫拉克颱風災後重建工作推動報告。 

原民會范主任委員補充報告： 

「那瑪夏區自強道路復建工程」、「那瑪夏區達卡努瓦

里聯絡道路復建工程」及「那瑪夏區瑪雅至民生一村

道路復建工程」等3案辦理情形報告。 

旗山區公所林區長補充報告： 

「100年度補助修建避難收容場所設施-湄州社區活

動中心」辦理情形報告。 

民政局曾局長補充報告： 

「那瑪夏區公所新建工程」、「那瑪夏區戶政事務所廳

舍興(遷)建工程」及「那瑪夏區戶政事務所興(遷)建

設備及電腦系統」等3案辦理情形報告。 

衛生局何局長補充報告： 
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「那瑪夏區衛生所及醫師宿舍重建計畫」及「那瑪夏

區衛生所醫療等設備購置計畫」辦理情形報告。 

警察局蔡局長補充報告： 

「六龜分局三民分駐所重建工程」辦理情形報告。 

養工處吳處長補充報告： 

「瑪雅里至舊民權平台的聯外道路修復工程」辦理情

形報告。 

工務局楊局長補充報告： 

「校園重建有關之建築執照與使用執照審核」辦理情

形報告。 

經發局藍局長補充報告： 

「杉林大愛園區商店街」辦理情形報告。 

教育局郭副局長補充報告： 

「民權國小、小林國小、民族大愛國小等校園重建工

作」辦理情形報告。 

民政局曾局長補充意見： 

有關民權國小學童上、下學路途遙遠，建請相關機關

協助解決交通問題。 

重建會古執行長補充報告： 

「重建旅遊手冊推薦的觀光路線及景點重建工作」辦

理情形報告。 

主席裁示： 

（一）准予備查。 

（二）尚未發包的10項工程，有6項預定至本(100)年

12月31日才發包，請各權管機關在安全無虞的

前提下加速辦理，提前發包。 

（三）有關曾局長所提民權國小學童上、下學交通問

題，請重建會將議會建議規劃接駁車之意見納
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入考量，必要時可請交通局協助處理。 

（四）行政院重建會預計於10月發送重建旅遊手冊，

其中本市推薦的路線、觀光的景點（如：新威

森林公園、藤枝荖濃溪林道）、聯外道路及周

邊住宿、餐飲等，是否已達到相當的安全程度

供民眾觀光？請重建會、觀光局至現場勘查，

檢視旅遊手冊內推薦的路線、景點是否均已重

建完成，俾提供民眾優質、安全的遊憩環境；

如已完成，屆時應加強行銷。 

七、災害防救辦公室陳副主任報告： 

本市水災潛勢地區防汛準備實地督考彙整分析報告。 

交通局王局長補充意見： 

有關建議事項中所提「災期開放校園或公共設施場地

停放車輛」乙節，本局業於6月21日第24次市政會議

通過「高雄市政府颱風豪雨期間車輛臨時停放實施要

點」，共規劃181處臨停地點，建請各區公所協助廣為

宣導民眾週知。 

社會局張局長補充報告： 

「緊急收容安置、物資調度、物資開口契約、人力支

援、災難捐款…等緊急應變工作」準備情形報告。 

衛生局何局長補充報告： 

「災區產婦、重病或洗腎民眾安置就醫」辦理情形報

告。 

水利局李局長補充報告： 

「區域排水系統、抽水站之清疏及檢修」辦理情形報

告。 

環保局李局長補充意見： 

本局將持續加強各區側溝清疏；至有關「廢棄物堵塞
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下水道」乙節，建請區公所編列預算並請水利局協助

清除下水道堵塞淤積。 

李副市長補充意見： 

災難發生時，可能造成已建置的通訊設備失靈，國科

會補助國立成功大學研發新空中行動通訊系統，並已

測試成功，建請災害防救辦公室與成功大學聯繫，共

同討論合作之可行性。 

主席裁示： 

（一）准予備查。 

（二）災害防救辦公室對水災潛勢區域-桃源區等10

個區公所防汛準備督考，所發掘應加強災害防

範項目及面臨問題，請各區公所務必改善。 

（三）區公所是防救災第一道防線，各區公所應變中

心編組分工務必落實，並加強與各機關及軍方

之聯繫通報。 

（四）有關避難疏散路線規劃、避難場所安全、救難

物資供應及整治排水…等各項作業，請工務

局、交通局、社會局、水利局、民政局等相關

機關全力協助區公所改善。 

 

貳、討論事項 

第１案—教育局：訂定「高雄市私立國民中小學收費辦法（草

案）」乙案，提請 審議。 

決議：通過，依規定程序辦理。 

 

第２案—教育局：訂定「高雄市高級中等以下學校身心障礙

學生交通服務辦法」草案，敬請 審議。 

決議：通過，依規定程序辦理。 
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第３案—教育局：訂定「高雄市高級中等以下學校特殊教育

推行委員會設置準則」案，敬請 審議。 

決議：通過，依規定程序辦理。 

 

第４案—社會局：訂定「高雄市中低收入老人生活津貼審核

作業辦法」草案，請 審議。 

決議：通過，依規定程序辦理。 

 

第５案—文化局：有關行政院文化建設委員會文化資產總管

理處籌備處核定補助本局文化資產中心

100年度全國古蹟日「探訪雙城、踏尋百

年」活動乙案，補助款計新台幣8萬元整，

因100年未及編列預算而又急需執行本

案，擬先行墊付執行，請 審議。 

決議：通過，送請市議會審議。 

 

第６案—永安區公所：為台電公司促進電力開發協助金審議

委員會協助本所辦理永安鄉文興宮

管理委員會「飲水思源、感恩啟程」

五朝祈安清醮活動30萬元，因未列入

100年預算內，請同意採墊付款方式

辦理，提請 審議。 

決議：通過，送請市議會審議。 

 

叁、臨時動議 

一、新聞局賴局長報告： 

「邀請五月天擔任本市 2011-2012 年度全球代言人」
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報告。 

主席裁示：感謝新聞局的報告。 

二、教育局郭副局長報告： 

（一）自 7月 4日起至 8月 4日假澄清湖棒球場 2樓

棒球博物館舉辦「2011 世界少年棒球大會紀念

特展」，敬邀各位首長蒞臨參觀。 

（二）謹訂於 8 月 6 日至 8 月 14 日假中央公園、新

興高中、橋頭糖廠及興糖國小舉辦「2011 高雄

市兒童藝術教育節」活動，各項活動內容及時

間請參閱邀請函說明，敬邀各位首長蒞臨指

導。 

三、農業局柯副局長報告： 

（一）謹訂於 7 月 23、24 日(星期六、日)下午 3 時

至晚間 9時假捷運凹子底站四號出口舉辦「高

屏地區香蕉、木瓜暨農特產聯合行銷展售活

動」，將邀請市長、屏東縣曹縣長共同促銷高

屏地區農特產品，誠摯邀請各位首長蒞臨指

導。 

（二）請各區公所積極輔導轄管區域之農村社區參與

農村再生培根計畫四階段的訓練，俾利後續研

提農村再生計畫及申請中央經費補助。 

四、阿蓮區公所洪區長報告： 

（一）謹訂於 8月 6日(星期六)上午 9時假本區薦善

堂菩提講堂辦理「2011 美麗 city-歡樂八八」

父親節表揚暨才藝表演活動，敬邀各位首長蒞

臨指導。 

（二）謹訂於 8 月 7 日(星期日)上午 10 時假本區慢

速壘球場舉辦「第一屆大崗山市長盃慢速壘球
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邀請賽暨開幕典禮」活動，敬邀各位首長蒞臨

參與。 

五、民政局曾局長報告： 

（一）「市長與民有約」成果報告。 

（二）「市長與民有約」推出以來深獲市民好評，許

多民眾反映不應僅在鳳山舉辦，為避免市民舟

車勞頓，下週起「市長與民有約」將改以「走

動式服務、主動出擊、深入區里」的方式舉辦，

以形塑市府機動、效率的團隊形象。首場走動

式服務將於 7 月 26 日（星期二）假岡山區公

所登場，其餘場次本局將與各區公所聯繫，請

各區公所配合預先受理民眾預約，俾利本局彙

整並邀請相關局處到場。另請秘書處協助安排

接駁車輛，俾利各首長往返、新聞局協助拍攝

及媒體跑馬燈宣傳與新聞稿發布、研考會協助

派案管考、警察局協助會場秩序維持及周遭交

通指揮、法制局協助法規諮詢服務。 

六、潘參事春義報告： 

（一）日前本人至各區督導登革熱防治工作時，接獲

里長、里民反映部分公、私有地採用的烤漆板

圍籬，除容易受強風吹倒損壞，圍籬內環境是

否髒亂亦不易察覺，建議應儘速換成網格狀鐵

絲網圍籬，建請主管機關儘速函請權管機關及

土地所有人配合更換；另台糖公司的空地亦有

許多採用烤漆板圍籬，建請工務局或環保局函

請台糖公司配合更換。 

（二）各衛生所辦理登革熱病媒蚊密度調查時，經常

面臨人力不足的困境，建請衛生局、勞工局協
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助解決。 

主席裁示： 

有關里長、里民反映公、私有地應儘速換成網格狀圍

籬乙節，請研考會、工務局辦理相關督考業務時一併

納入督考項目。 

七、秘書處黃處長報告： 

建請各局處、區公所做業務報告時，應掌握會議時間

摘要報告，俾利各機關有充分的時間相互討論。 

 

肆、主席指示事項 

一、今天新任的吳秘書長、陳副秘書長及工務局楊局長宣

誓就職，3 位首長均是原市府團隊成員，如今在適當

的時機，讓這 3位優秀、認真、專業的文官，承擔更

重大的責任，因此做了職務晉升。吳秘書長一路從基

層做起，在擔任工務局局長期間，做了非常多的施政

建設規劃及努力，讓高雄不斷持續進步，吳秘書長及

整個工務團隊可謂功不可沒。郝秘書長因健康因素退

休，本人萬般不捨，但考量沒有任何事情比「健康」

更重要，始勉予同意，感謝吳秘書長受命承擔重責大

任，深信他也能跟郝秘書長一樣勝任這個職務，成為

市府的「管家婆」，一肩扛起各項工作及擔任府會聯

繫協調的角色；陳副秘書長曾於內政部擔任主任秘

書，並擔任本府技監職務長達 6年之久，具備工程及

地政專業，深信未來一定也能勝任並分擔秘書長的工

作；工務局楊局長在擔任副秘書長期間，居間協調跨

局處業務，他的認真、專業，相信大家有目共睹。本

人非常高興這 3 位優秀、專業的文官能承擔這份責

任，未來相信他們將對高雄發展扮演重要的角色。 



 15

二、本日除了 3位新任首長外，另有 2位新的工作伙伴—

甲仙區公所李元新區長及美濃區公所羅平杰區長。李

區長因甲仙區連日豪大雨，不克前來參與市政會議，

民政體系出身的他，具備完整的行政經歷，絕對能勝

任這個角色；而懸缺已久的美濃區區長一職，為尊重

美濃鄉親，由美濃在地人羅平杰擔任。區長是市政府

派駐在各區的代表，一切作為皆代表市府，市民對於

市府的評價，端視區長的表現，美濃是全台灣客家傳

統文化保存最好的區域，也蘊育出全台最多的博士、

校長，羅區長是美濃人，相信一定會跟我們一樣愛美

濃，不負美濃鄉親的期待。最後，請大家用最熱情的

掌聲歡迎上述 5位新任首長。 

三、本市金潭國小少棒隊上週參加「2011 年世界少棒聯盟

亞太區少棒錦標賽」，勇奪冠軍，取得前進威廉波特

的亞太區代表權，預定 8 月 16 日前往威廉波特參加

世界少棒錦標賽，大家都非常高興看到小朋友有如此

優異的表現，在此為他們喝采，請大家給他們祝福與

加油！另本市林園國中及中芸國小手球隊也傳來捷

報，在德國盧比克「第十七屆國際手球分齡錦標賽」

勇奪金牌與銅牌的榮譽，在來自 15 國 300 多支球隊

中，得到如此好的成績，實在很“厲害＂，在此也特

別請教育局轉達對這 2支隊伍為國爭光表達欣慰與光

榮！ 

四、上週六假世運主場館舉辦的夏日高雄及世運 2週年慶

祝活動圓滿成功，雖天候不佳，但參加的人潮相當踴

躍，世運回顧展及晚會的環場煙火，讓民眾重溫世運

當時的感動與榮耀，在此特別感謝新聞局賴局長、教

育局、體育處的辛勞籌辦，也感謝環保局、警察局、
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捷運局、文化局、交通局等相關機關的協助。世運主

場館正式由本市接管後，市府有責任展現執政能力，

讓主場館發揮應有的功能，希教育局、體育處、文化

局、新聞局、觀光局等機關未來務必持續合作，引進

重大體育及藝文活動，積極活絡周邊場域，俾讓這個

環境優美、全世界唯一擁有太陽能發電的綠建築場

館，不但有充分的使用效率，也成為觀光遊憩的熱門

景點。 

五、連日持續降雨，請環保局、水利局持續針對易淹水地

區的溝渠及排水系統加強清疏，將落葉、垃圾清除殆

盡；另請環保局宣導清潔隊員進行街道清掃工作時，

避免將路邊落葉、泥土掃進排水孔道，以免堵塞影響

排水功能。 

六、縣市合併，本府為達成「高高平」政策目標，各機關

均做了非常多的努力，甚至有些補助額度比中央或其

他縣市的標準高出許多，請各機關首長務必加強政策

說明，將各項施政福利資訊傳達民眾週知，例如即將

到來的九九重陽節，請社會局、衛生局、新聞局等相

關局處加強宣導各項敬老福利，讓民眾感受到本市是

一座對老人非常友善的城市，俾充分享受政策效益。 

七、原高雄縣地區在縣市合併前，存有許多法令「灰色地

帶」的替代性產業空間，如：未登記工廠、大型傢俱

展示街、攤販市集、農舍農地轉用…等。如今縣市合

併、邁向現代化都會，一方面要順應區域差異，輔導

其合法化；另方面，也要依照地方產業的特性與需

求，規劃發展策略。請經發局主政，都發局、農業局

協助，共同研議相關方案。 

八、在汛期中，偶有瞬間暴雨造成短暫積水情況，有時積
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水已經退去，但先前積水畫面透過電子媒體重播，容

易造成「持續淹水」的錯覺，造成市民對災情產生誤

會與恐慌。因此，請災害應變中心及各區公所應隨時

掌握災情變化，並即時通報本府新聞局進行彙整，透

過有線電視跑馬燈系統發布，一方面有利災情之防救

宣導，另方面也可避免市民不必要之恐慌。 

九、本人樂見各區公所進行良性競爭，對於表現優異的區

長，請民政局研議適當的獎勵措施，俾給予實質鼓勵。 

散 會：上午 11 時 56 分。 


